

EL VALOR SOCIAL DE LA DANZA

Como se sabe, la danza es uno de nuestros tesoros culturales más preciados y valiosos, y se ha ido perdiendo junto con nuestras costumbres antañas; y si seguimos así: sin fomentar o inculcar el folklor, en muy poco tiempo se va a extinguir el legado de nuestros antepasados, que con orgullo supieron mantener vivo.

Así mismo son muchos los factores que influyen en contra de la práctica de nuestra danza, se puede decir que en nuestra población el índice de bailarines folclóricos es muy bajo; en cierta parte, el anonimato de nuestro folklor se debe a que no hay el apoyo requerido y necesario, se le está dando más prioridad a otras cosas y se está dejando de lado nuestro patrimonio cultural.

¿Cómo influye la danza en el desarrollo social?

Por consiguiente es obvio que estamos en una sociedad que ha ido evolucionando y desarrollándose, y a causa de esto han ido quedando atrás nuestras costumbres. Todos sabemos que los nuevos ritmos musicales que han surgido, poco a poco están dejando en el olvido nuestro folklor ancestral, un ejemplo evidente lo podemos encontrar en los jóvenes, que prefieren ir a una discoteca que participar en un evento folclórico, y si los jóvenes que son el futuro no practican la danza entonces, esta demás decir que solo vivirá unas pocas generaciones más.

De igual manera la danza influye mucho como impulso al desarrollo social. Anteriormente cuando la época de nuestros abuelos, a los bailarines se les enseñaban principios morales y éticos con respecto al baile, como por ejemplo: competir de una manera divertida y no en son de crear conflictos. Con un principio tan básico como este, estaban formando personas cultas, porque este principio no solo lo aplicaban en el ámbito del baile, sino que también lo llevaban a cada plano de su vida, y por ende reducía peleas. Otro principio que les inculcaban era pensar como grupo, al llevar este principio a la convivencia

social estas personas dejaban de pensar con egoísmo ¿Por qué?, porque cualquier cosa que hacían, la hacían pensando no solo en su beneficio, si no en el beneficio de todos ; teníamos personas colectivas y para nada egoístas.

Esto ayudaba a que las personas tuvieran algo en que pasar el tiempo y no tomar caminos equivocados, como la drogadicción y el vandalismo, u otros caminos que llevan a la pérdida del ser. Podemos notar que algo que a simple vista era solo baile, influía mucho en la conducta de nuestra sociedad, porque de manera indirecta ayudaba a reducir: la drogadicción, el vandalismo, prostitución. Etc. etc.

Aquí es el momento donde reaccionamos y nos damos cuenta que la danza juega un papel importantísimo en el actuar del hombre, estos valores que pasan desapercibidos para muchos, no solo educan sino que generan personas que se rigen por el deber de obrar bien ayudando a tener una sociedad culta, emprendedora y libre de todo egoísmo.

En conclusión, nuestro pueblo es rico en danza en cultura en costumbre, nuestro patrimonio cultural es la piedra, por ende fomentamos el baile tradicional en la piedra en los pocos grupos de danza que existen, nuestro interés es poco a poco ir desenterrando una cultura que no puede quedar en el pasado y dejar de existir, más aun, sabiendo el beneficio que la danza nos trae para con la sociedad, la danza enriquece nuestra cultura, nuestra nación, hay que mantenerla viva

“Bailar danza es tener la firme convicción de que la idiosincrasia de nuestros antepasados sigue viva en nuestro presente”.